

La permanencia del crecimiento del producto interno bruto y de las exportaciones, la inflación controlada y el aumento real de los salarios y jubilaciones pautan el optimismo de las autoridades respecto del futuro del país, aunque el déficit fiscal obliga a ser mesurado a la hora de proponer cambios presupuestales, explicó el prosecretario de la Presidencia, Juan Andrés Roballo.

La balanza comercial de Uruguay tuvo un resultado favorable en el primer cuatrimestre del año, gracias al aumento de 9,3 % de las ventas externas respecto de igual lapso de 2016, lo cual, sumado a nuevas inversiones, alientan, según el ministro Ernesto Murro, a que el indicador de empleo mejore.

Bajan delitos en Paysandú con medidas tomadas tras encuentros con vecinos

Pág. 4

1,7 millones de turistas dejaron 1.200 millones de dólares en cuatro meses

Pág. 2

Las cinco potencias de la ONU proveen 75 % de las armas en el mundo

Pág. 2



Aportaron 1.200 millones de dólares

Unos 1,7 millones de turistas arribaron a Uruguay en primer cuatrimestre del año

On un aporte total al producto interno bruto de 1.200 millones de dólares, más de 1,7 millones de visitantes pasaron por Uruguay en enero. febrero, marzo y abril, informó la ministra de Turismo, Liliam Kechichian, tras reunirse con operadores privados en la residencia presidencial de Punta del Este.

Kechichian destacó que se trata de una cifra histórica, tanto de turistas como del gasto realizado. En ese encuentro del miércoles 24 sostuvo que ello fue posible porque Uruguay es "muy competitivo" respecto a los países vecinos, debido a un tipo de cambio estable y al retroceso sostenido del índice de inflación.

Educación terciaria descentralizada

I Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria y la Universidad de la República inaugurarán un campus educativo en Treinta y Tres para fortalecer la investigación ambiental, producción de pasturas, de ganadería, arroz y transferencia tecnológica.

En la actualidad hay un sitio de este tipo en Tacuarembó e inaugurarán otros en las estaciones experimentales ubicadas en Colonia y Salto. El objetivo es alcanzar, en las cinco estaciones experimentales, 50 maestrías, 20 doctorados y 10 posdoctorados en Ciencias Agrarias con las facultades de Agronomía, de Veterinaria y de Ciencias.

Cepal asegura que no se abusa de licencias médicas en Uruguay

Rosario Oiz, directora del Banco de Previsión Social (BPS), afirmó que un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe no encontró entre los trabajadores y trabajadoras de Uruguay un uso abusivo de licencias médicas asociado a determinados meses del año o a feriados ni comportamiento oportunista, así como tampoco un efecto distorsionador de la aplicación de las normas que rigen desde 2010.

La afirmación del organismo multilateral fue realizada en la presentación de la Guía de tiempos esperados de recuperación (o Guía TER) del BPS, una publicación dirigida a médicos tratantes de trabajadores.

"No ha habido abuso de los trabajadores que impacte en los costos del sistema de certificación médica", insistió Oiz.

El Consejo de Educación Inicial y Primaria realizó el viernes 19 el lanzamiento de los "Cuadernos para hacer matemática", dirigido a los niños de Nivel Inicial y a los alumnos de 1.°, 2.° y 3.° de Primaria. Este material se suma a los "Cuadernos de lectura y escritura".



Aeropuerto Internacional de Carrasco

Uruguay promovió el Centro de Convenciones de Punta del Este y el Antel Arena en Frankfurt, en el marco de la feria IMEX 2017, una de los principales muestras internacionales de turismo de negocios.

Comenzó capacitación en informática a 1.000 jóvenes

En la primera etapa del proyecto Jóvenes a Programar, unas 1.000 personas se capacitan en programación, chequeo de *software* e inglés técnico.

El viernes 25 se firmó un acuerdo entre el Plan Ceibal y el Instituto Nacional de Empleo y Formación Profesional para financiar los 790.000 dólares que requiere el plan de capacitación dirigida a jóvenes de entre 17 y 26 años con ciclo básico aprobado.

El presidente Tabaré Vázquez anunció esta iniciativa en el Consejo de Ministros abierto realizado en el balneario de La Coronilla, departamento de Rocha.

Nin Novoa: Estados Unidos, China, Francia, Rusia y Gran Bretaña y proveen 75 % de armas en el mundo

Ante el Consejo de Seguridad de la ONU, el canciller uruguayo Rodolfo Nin Novoa abogó por el cese del comercio mundial de armas, tras señalar que, según lo establecen informes internacionales, 75 % de ellas provienen de Estados Unidos, China, Francia, Gran Bretaña y Rusia, los cinco miembros permanentes de ese organismo con poder de veto.

Nin Novoa reclamó la investigación de los bombardeos aéreos contra instalaciones médicas y hospitales civiles en zonas de conflictos, la mayoría de los cuales son perpetrados por las potencias involucradas en esas guerras. Los responsables deben rendir cuentas, enfatizó.

"La responsabilidad primaria de esos ataques recae sobre dichos estados, incluyendo, asimismo, a los que suministran y venden o autorizan a sus pujantes y prósperas empresas el suministro de



Nin Novoa en Consejo de Seguridad de la ONU

los aviones y su correspondiente armamento", añadió el canciller en el debate abierto de alto nivel sobre protección de civiles en conflictos armados, realizado el jueves 25 en la sede de la ONU de Nueva York.

.....

Uruguay presidirá el Consejo Iberoamericano del Deporte

a Asamblea General Ordinaria del Consejo Iberoamericano del Deporte eligió a Uruguay, por unanimidad y con la presencia de 18 países de un total de 22 miembros plenos, a través de su secretario nacional de Deporte, Fernando Cáceres, para ejercer la presidencia de este organismo internacional durante el período 2017-2019.

Vázquez condenó atentado de Manchester

"Uruguay condena y repudia enérgicamente estos actos terroristas promovidos por el odio y la violencia", expresó el presidente Tabaré Vázquez a la primera ministra británica, Theresa May, en su mensaje de condolencias por el atentado ocurrido el lunes 22 en Manchester. Vázquez extendió sus condolencias a familiares de las víctimas.

Uruguay Cambia

a ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia. gub.uy y en su versión de papel.

Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

URUGUAY

Gobierno plantea mesura y prudencia en propuesta de Rendición de Cuentas

I crecimiento económico y de las exportaciones, el continuo retroceso del índice de inflación y el aumento de salarios y jubilaciones por encima del costo de vida permiten al Gobierno ser optimista en el futuro inmediato, dijo el martes 23 el prosecretario de la Presidencia, Juan Andrés Roballo, al término del Consejo de Ministros convocado para analizar la Rendición de Cuentas.

No obstante, advirtió que, pese a esos indicadores positivos, "hay otros elementos que plantean la necesidad de actuar con prudencia y mesura", como es "el déficit fiscal de 3,9 %, al cual "hay que prestarle atención".

Roballo informó en esa conferencia de prensa que el presidente Tabaré Vázquez comenzó la reunión con un análisis detallado de la situación política y económica nacional, regional e internacional.

Explicó que no se habló de números sino de elementos que dan el marco a la elaboración del proyecto, algo imprescindible para trabajar seriamente.

"Ahora comienza un trabajo, liderado por el Ministerio de Economía y Finanzas y la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, con cada cartera para delinear los aspectos concretos", agregó, tras indicar que el 10 de junio se presentará un borrador más detallado del articulado del proyecto de Ley de Rendición de Cuentas.

Ernesto Murro: El aumento de las inversiones y de exportaciones hacen crecer el empleo



Ministro Ernesto Murro

I ministro de Trabajo y Seguridad Social, Ernesto Murro, dijo que el 9 % de desempleo de los activos, estimado en marzo, "pega y duele", pero consideró que la compra de un frigorífico uruguayo por parte de inversores japoneses, la reapertura de dos plantas automotrices, el repunte de las exportaciones y las negociaciones con China "nos alientan a pensar que este dato va a ser mejorado próximamente".

La tasa de desempleo se ubicó en 9,0 %, la de actividad en 63,7 % y el empleo llegó a 58.0 %.

Murro destacó como uno de los factores principales de esos indicadores "el tendal que dejó el (cierre de) Cambio Nelson (de Francisco Sanabria) en varios departamentos del país, con varias otras empresas perjudicadas", aunque aclaró que en el llamado a concurso por parte de 32 firmas hay algunas que aún funcionan.



Ingreso de hogares creció 3.433 pesos

El último informe del Instituto Nacional de Estadística indica que el ingreso medio mensual de los hogares a valores corrientes (sin aguinaldo y sin valor locativo) fue de 56.434 pesos en el primer trimestre del año, 3.433 pesos más que en último trimestre de 2016.

Inversiones habidas y por haber

- -Firma agrícola canadiense Agrisoma Biosciences expandirá sus negocios en Uruguay. (Rodolfo Nin Novoa)
- -Inauguración del Esplendor Montevideo
- -A Wyndham Grand Hotel es para el gobierno una definición de confianza que honra al Uruguay. (Benjamín Liberoff)
- -Exportaciones manufactureras medidas en dólares corrientes aumentaron entre enero y abril 5,2 % respecto de igual lapso de 2016. (Carolina Cosse)

Aumento de exportaciones de 9,3 % confirma 14 años de crecimiento

a balanza comercial de Uruguay arrojó un saldo favorable en el primer cuatrimestre del año, producto del aumento de 9,3 % en las ventas externas respecto de igual lapso de 2016, dijeron las autoridades, en su participación en el acto por el Día de la Exportación.

La ministra de Industria, Carolina Cosse, coincidió en que se reafirma así la tendencia de crecimiento económico logrado en los últimos 14 años.

Gobierno avanza en plan de reactivación de Juan Lacaze

a estrategia del gobierno de Tabaré Vázquez para empujar la reactivación productiva de la ciudad coloniense de Juan Lacaze avanza en el cronograma fijado, identificando las oportunidades de capacitación, emprendimiento e inversión.

El director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, Álvaro García, informó que las acciones resueltas y en marcha incluyen seguros de paro, formación y préstamos para fomentar inversiones en la otrora tercera ciudad industrial de Uruguay.

"Los protagonistas del diálogo que el Gobierno ha llevado adelante han sido los propios trabajadores, con quienes hemos explorado e implementado acciones específicas de apoyo directo al sector productivo", explicó. Los beneficios que aplica UTE en materia de descuentos en las tarifas eléctricas dirigidas a la industria resultó en una mayor producción del sector y dejó en 2016 unos 11 millones de dólares extra por su valor bruto de producción, que también se tradujo en puestos de empleo, facturación, impuestos y derrame sobre la economía nacional.

Inclusión Financiera

La cantidad de terminales en puntos de venta (POS) instalados en Uruguay aumentó de 13.000 a 50.000 desde 2014, al tiempo que la utilización de tarjetas de crédito y de débito se multiplicaron por 13, tanto en cantidad de operaciones como en montos operados.

Las exportaciones de carnes, menudencias y otros productos y subproductos del sector sumaron en el primer trimestre del año 665 millones de dólares, 15 % más que en igual período de 2016. La quinta parte de las compras chinas de este alimento es uruguaya.

Diversificación de mercados fortaleció a Uruguay

a diversificación de mercados de bienes y servicios, así como medidas macroeconómicas diferenciales, son los aspectos que Uruguay adoptó para "superar los lazos de dependencia que tuvo en el pasado con los países vecinos", dijo el ministro de Economía y Finanzas, Danilo Astori.

No obstante, advirtió que es necesario realizar un seguimiento detenido de lo que sucede en la región. Añadió que Uruguay está fuerte para evitar impactos negativos y aseguró que la crisis de Brasil no cambiará la prudencia con la que Uruguay efectuará la Rendición de Cuentas, especialmente en materia de gastos.

Logro de cambios resueltos en Consejo de Ministros abierto de febrero de 2016

En Paysandú bajaron 23 % los hurtos, 34 % los arrebatos y 44 % los robos de vehículos

na mayor presencia policial, el relacionamiento con la sociedad y la profesionalización de la función fueron aspectos prioritarios del cambio que logró en un año el marcado descenso de varios delitos en Paysandú, explicó el ministro del Interior, Eduardo Bonomi, en el encuentro del viernes 19 con comerciantes y vecinos de ese departamento.

Entre la cantidad de delitos que bajaron en un año se cuentan el 23 % de los hurtos, 34 % de los arrebatos, 44 % de los robos de motos y otros vehículos, 4 % de las rapiñas y 10 % de los abigeatos.

Bonomi reseñó las medidas adoptadas luego de recibir planteos y reclamos en las audiencias de la jornada previa al Consejo de Ministros abierto de febrero de 2016 en la localidad sanducera Piedras Coloradas.

Las primeras medidas fueron el envío de efectivos de la Guardia Republicana para ayudar a descubrir y erradicar bocas de venta de droga y de motos robadas, así como la remisión de personal para las 50 vacantes destinadas a la operativa policial. Además, se procesaron cambios claves en el comando de la jefatura departamental.

"Pasó más de un año y ahora venimos a ver qué pensaban los vecinos de ese proceso y los resultados de las reuniones fueron buenas, porque todos señalaban el avance existente, la mejora en la respuesta, así como el relacionamiento de la policía con los vecinos, que mejoró y aumentó la confianza en el accionar de la fuerza", señaló Bonomi.

Profesionalización:

Funcionarios del sistema penitenciario se capacitaron con expertos de Estados Unidos para abordar situaciones de riesgo. El objetivo es brindar herramientas para que el personal profesiona-lice sus prácticas y sepa abordar situaciones de crisis con diálogo antes de llegar al extremo de usar la violencia.

Reinserción mediante estudio y trabajo

n tres años de vida del Polo Industrial de la unidad penitenciaria de Santiago Vázquez, unos 1.600 internos participaron en 60.000 metros cuadrados de construcciones destinadas a obras sociales, refacciones en penitenciarías, tareas en centros educativos.

Próximamente, comenzarán las obras en el hospital Maciel y la escuela pública de Villa García, en Montevideo.

Menores de 7 años esperan por una "Familia Amiga"

I gobierno lanzó la segunda etapa de la iniciativa Familia Amiga, que convoca a interesados que deseen cumplir ese rol, con el fin de otorgarle un hogar transitorio a niños de hasta 7 años que atraviesen situaciones de vulnerabilidad.



Autoridades del Ministerio del Interior en Paysandú

Artigas contará con 132 cámaras de videovigilancia

I ministro Eduardo Bonomi anunció en Artigas la incorporación de 132 cámaras de videovigilancia, 13 domos y seis lectores de matrícula de vehículos para reforzar la seguridad local.

Explicó que este material "es parte de una donación por dos millones de dólares del gobierno de China, que se resolvió instalar en la frontera con Brasil", por lo cual cinco de esas cámaras se colocarán en Bella Unión.

Además, informó sobre la cesión en comodato a 30 años de un predio de 6.200 metros cuadrados en la zona rural Guayubira para construir una policlínica, un salón comunal y espacios deportivos.

Bonomi hizo los anuncios en una reunión con vecinos para analizar las respuestas implementadas a las inquietudes locales planteadas en la sesión abierta del Consejo de Ministros de comienzos de 2016 en la localidad artiguense de Sequeira.

"En la frontera hay situaciones delictivas que no son causa de un corrimiento de delito en Montevideo, sino producto de una menor seguridad del lado de Brasil", enfatizó.

Continúa plan estratégico para erradicar la violencia en el fútbol

I Ministerio del Interior y la Asociación Uruguaya de Fútbol (AUF) proseguirán con el plan estratégico para la erradicación de la violencia en el fútbol, que incluye la instalación de las cámaras de video de identificación facial y la lista de personas inhabilitadas para ingresar a canchas y estadios.

Además, se definió la presencia de la policía en los partidos de la Primera División del fútbol uruguayo, como hasta ahora, y el análisis de cada caso para el resto de las divisionales.

Tras la reunión del martes 23, el subsecretario del Interior, Jorge Vázquez, destacó los buenos resultados del plan y las medidas implementadas. "El criterio de no aceptar partidos de alto riesgo se mantiene", dijo.



Subsecretario del Interior, Jorge Vázquez

Añadió que, cuando exista riesgo en un partido, se analizará el caso, y la policía los cubrirá de acuerdo a su estrategia y táctica. El Ministerio del Interior "está haciendo el mayor esfuerzo" para cubrir tanto los espectáculos de fútbol como los de básquetbol, sostuvo Vázquez.

Sistema de Cuidados lanzó fondo de 15 millones de pesos



Secretario nacional de Cuidados, Julio Bango

xisten iniciativas en barrios de ciudades y en localidades de Uruguay que atienden problemas que no están contenidos en los grandes lineamientos de las políticas, y, por eso, se deben tener los oídos abiertos y aprender de experiencias para incorporarlas, dijo el secretario nacional de Cuidados, Julio Bango, al anunciar la segunda edición del fondo para ese fin.

Con ello, se financiarán 25 proyectos con 600.000 pesos para cada uno.

